

“2019, Año del Caudillo del Sur, Emiliano Zapata”

“LXIV LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO”

Toluca, Estado de México, a 20 de junio de 2019.

DIPUTADA MARÍA EUGENIA HERNÁNDEZ PÉREZ (MORENA)
Secretaria de la Comisión de Ciencia, Tecnología e
Innovación

Intervención durante el Foro regional sobre el análisis del
Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024, en Toluca de
Lerdo, Estado de México.

Buenas tardes a todas y a todos.

Estamos muy agradecidos de estar aquí compartiendo con ustedes lo
del Plan Nacional de Desarrollo.

Decirles que estos foros han sido una expresión inédita porque se
han estado llevando en diversos lugares y se han estado recabando
todas las opiniones.

En mi calidad de secretaria de la Comisión de Ciencia y Tecnología,
nada más decirles, había hecho una pregunta al representante de
Coparmex, la pregunta era ¿cómo íbamos a vincular el sector
privado con los sectores más vulnerables para detonar un desarrollo
industrial, un desarrollo económico en nuestro país?

Él hacía énfasis fundamentalmente en algunos elementos que para
que nuestro país se desarrollara era, fundamental, desarrollar
también la ciencia en este país.

Y decirle que dentro de desarrollo científico, las aportaciones que dentro de la comisión les estamos dando, tenemos cinco puntos básicos.

Esos puntos básicos son: el financiamiento, en el cual estábamos diciendo que tenemos que llegar al uno por ciento del Producto Interno Bruto, para desarrollar este tipo de áreas científicas.

La vinculación entre los sectores, que es lo que la mayoría de los ponentes han estado diciendo que tenemos que tener mayor vinculación entre el sector privado, el sector público, la academia, la ciencia, el sector civil, fundamentalmente.

Y la regulación para que la ciencia resuelva precisamente los problemas nacionales, porque se ve que el científico está por un lado, las universidades por el otro lado, el Estado por el otro lado, y entonces en esta Cuarta Transformación se pretende que se realice esta vinculación y que nuestro Presidente de la República ha estado insistiendo mucho en todas las sesiones, que él ha estado dando. La vinculación es muy importante, en donde articulemos a todos los sectores de la sociedad.

Insertar a México en los nuevos sistemas tecnológicos, y, fundamentalmente también, que se dé la divulgación científica, porque mucha de la investigación que se tiene en las universidades se queda ahí, y no se da a conocer.

Éstas son las aportaciones que desde los foros de la Comisión de Ciencia y Tecnología se han estado dando. Son cinco propuestas que en lo personal se están dando, las estamos aportando nosotros para que sean tomadas en cuenta, y decirles que a través de Conacyt, muchos de estos cinco puntos que he propuesto ya están dados y que se van a ver reflejados en el Plan Nacional de Desarrollo que es el tema que estamos nosotros dando.

Finalmente, esa era mi aportación. Decirles que desde todos los rincones, desde todas las comisiones de la Legislatura federal hemos estado trabajando.

Muchísimas gracias por su atención y por haberme permitido compartirles esta información.

--ooOoo--